

## La démarche initiale



Initiée en 2008, cette démarche globale a été inscrite dans le cadre d'une **politique du Conseil Départemental du Bas-Rhin construite sur du long terme**. Elle a consisté à explorer les bénéfices possibles de **solutions innovantes** afin de **favoriser l'autonomie à domicile des personnes âgées**.



La démarche " Innovation pour l'autonomie "

**Le Conseil Départemental du Bas-Rhin souhaite encourager le développement des**

**nouvelles technologies au service de l'autonomie à domicile des personnes âgées.**



L'appel à projets "TIC & Santé"

**Initié en 2010, l'appel à projet « TIC et Santé » est première composante de la Démarche « Innovation pour l'Autonomie », dont l'objectif était de soutenir des initiatives locales et d'encourager les expérimentations de solutions innovantes à destination des seniors.**



L'opération "Autonomie à domicile"

**L'opération « Autonomie à domicile » s'intègre dans la continuité de l'Appel à projets « TIC&Sant » initié en 2010.**



Le réseau des démonstrateurs

**La création d'un réseau de démonstrateurs s'inscrit dans la continuité de l'Appel à projets « TIC&Sant » initié en 2010.**



Les expositions

**Deux expositions ont permis au public de s'informer sur les dispositifs existants pour le maintien à domicile et le bien vieillir.**